

| Seguridad

# El mayor ataque incendiario a camiones de todos los tiempos



Enorme impacto tuvo el brutal atentado terrorista que afectó las obras en construcción de la central hidroeléctrica Rucalhue, comuna de Santa Bárbara, región del BíoBío, donde fueron quemados 45 camiones y otros vehículos de faenas. Ha sido el ataque más grande desde que estas acciones se iniciaron a fines de los años 90. Un hecho que hasta el cierre de esta edición no tiene culpables detenidos, pese a que, según la policía, intervino un grupo de al menos 20 delincuentes. Las pérdidas materiales se empinan sobre los 4 mil millones de pesos, y afectaron principal-

mente a las empresas contratistas de la zona que eran propietarias de la maquinaria y prestaban servicio a la empresa Rucalhue Energía SpA, compañía de capitales chinos. Los más perjudicados, en consecuencia, fueron los propietarios de los camiones, de hecho empresas pymes que hacían los trabajos. Todo indica que se trató de un ataque finamente planificado, con total conocimiento del lugar, sus puntos débiles, medidas de seguridad, así como de la logística criminal que implica incendiar medio centenar de vehículos de gran tonelaje en un recinto cerrado y de no fácil acceso.

Según las diligencias a cargo de la Brigada de Investigaciones Policiales Especiales de la PDI, la operación duró 17 minutos desde que el comando ingresó al sitio hasta que huyeron usando caminos rurales y forestales. Los autores iniciaron el ataque por una zona lateral y evitaron pasar por el control de acceso; los camiones estaban aparcados un kilómetro más al interior, desde el

control de ingreso. Un grupo armado llegó hasta el lugar en una camioneta blanca con 12 individuos, mientras el resto de la banda, unos 8, se ocupó de los cortes de ruta y el levantamiento de barricadas. Ninguna organización violentista de las habituales que operan en la zona se adjudicó el atentado. Sin embargo, las sospechas están enfocadas en la WAM (Weichán Auka Mapu).

## CNDC: desmantelar los grupos violentistas armados

Luego de ocurrido el ataque a Rucalhue, la Confederación de Dueños de Camiones de Chile expresó su condena exigiendo la neutralización de los grupos guerrilleros en el BíoBío y la Araucanía. Afirmó que "la violencia en el sur llegó a un punto límite, en el cual no hay vuelta atrás. En nota firmada por el directorio nacional, la CNDC puntualizó: "Queremos ver a las policías, al Ministerio Público, al Gobierno y al Presidente de la República trabajando ahora para terminar con el terrorismo y con resultados concretos".

Asimismo, para el gremio "no es negociable

nada que no signifique el desmantelamiento total de los grupos terroristas que operan en el BíoBío y La Araucanía. Manifestamos nuestro compromiso a carta cabal con este objetivo y estaremos vigilantes hasta mientras no cesen los atentados". La Confederación también solidarizó con los trabajadores que se encontraban en el lugar y con los camioneros y propietarios de las máquinas afectados, quienes perdieron sus fuentes de trabajo y ahora están tratando de recuperar, al menos en parte, sus herramientas de trabajo.